
112年校友問卷回饋意見及執行情形彙整表 
 

單位：醫學生物技術暨檢驗學系 

填表日期：113年 5月 31日 

  

面向 學習 輔導 行政 其他 總計 

小計 11 1 1 0 13 

已改善 11 1 1 0 13 

持續追蹤 0 0 0 0 0 



學習面向 

畢業 

學年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 

執行情

形 

106 大學 我覺得系上提供的研究機會對於學生出國求學及工作發展非常

有幫助！ 

另外希望學校可以向學生推廣學習 coding的重要性！ 

謝謝校友的建議，目前本校已規定所有學

生有 AI概論及程式設計的必修課程。 已改善 

106 大學 非常肯定長庚大學近年來的發展，尤其是新校長的許多政策與

措施讓校友們聽了都非常羨慕現在的學生，希望長庚大學持續

進步，校友們不僅與有榮焉也從中受惠. 教學上，希望學校提

供學生更多與其他頂尖大學學生交流的機會，能幫助學生們了

解其他同齡人的經歷並從中打開視野，同時希望對於醫學院的

學生除了知識技術的學習也不忘醫學倫理與醫療法規的學習，

能為未來的就業做好心理與技術上的準備.此外，以前部分學

期的課業過重影響學習品質，但是部分學期可修習學分數較

少，希望學系可以調整，部分科目教授到重疊的領域讓學生有

重複感會影響到學習意願進而影響學習效果. 最後希望學校可

以更新教室課設備以及許多大學已經採用的上課錄影課後複習

系統與教學，希望未來回到學校可以看到新的大樓與教室設

備. 

謝謝多個建議。1.目前，我們專注在開發

國外學校及學生的交流，國內也正在與其

他醫技系討論一起修課的可能；2.這兩年

系上已有醫學倫理相關選修課程；3.課程

有定期檢討，減少重複教授的可能；4.學

校今年度已有未來教室，系上前兩年也有

新的空間可供部分課程使用。 已改善 

108 大學 提升外語能力的方法不只是讓學生上上英文課而已，若學生沒

有學習的意願，也只會造成人在心不在的問題，我認為大學與

高中最大的差別在於學生能選擇自己喜歡的課程與領域，舉例

來說，在我在學期間，我認為通事的制度就非常的好，學校只

有限定領域必須修幾個學分，至於上什麼課就讓學生自己選

擇，或許學校該做的是提升學生學習外語能力的動力，而非填

最近學校持續推動 EMI課程，加上本系有

國際交流的學習活動，而且 2024年開始聘

任兩位美籍國際教師，因此加強外語與交

流的機會將愈來愈多。 
已改善 



鴨式的灌輸英文課。 

108 大學 建議讓學生除了到醫院醫檢單位實習外 有能有機會到藥廠實

習 

本系目前業界的實習機會主要是透過生技

產業碩士學位學程提供，將會建議更多醫

技系學生可參與的職位及公司。 

已改善 

108 大學 希望未來有考慮醫療和科技結合的相關課程 因應 AI的風型，系上已於兩年年開設相關

課程；此外，本校已成立醫工系，也有更

多課程可供學生選修。 

已改善 

108 大學 可以給予學生更多機會去外面機構實習 本系目前業界的實習機會主要是透過生技

產業碩士學位學程提供，將會建議更多醫

技系學生可參與的職位及公司。 

已改善 

110 大學 建議多增加跨領域的課程。 跨領域是時代的趨勢，近兩年學校已經設

法改善教學。同時學校今年開始有創新實

作的鼓勵辦法，希望有可能可以促進跨領

域的交流與學習。 

已改善 

110 大學 開設更多與企業銜接的講座或說明會 本系目前是透過生技產業碩士學位學程提

供業界的實習機會，並不定期舉辦系友演

講及座談會，分享系友就業發展性。 

已改善 

106 碩士 希望可以有更多跨學科學習經驗。 跨領域是時代的趨勢，近兩年學校已經設

法改善教學。同時學校今年開始有創新實

作的鼓勵辦法，希望有可能可以促進跨領

域的交流與學習。 

已改善 

108 碩士 可以多舉辦企業參訪，讓學生更瞭解業界的需求 本系目前是透過生技產業碩士學位學程提

供業界的實習機會，並不定期舉辦系友演

講及座談會，分享系友就業發展性。 

已改善 



110 碩士 也許是因為碩士的課程設計，傾向為學士班的延伸，所以對非

本校直升的學生可能會有障礙，除非學生本身已經有相當的訓

練。另外也許是因為是醫技系，學生很大一部份都是希望之後

往醫檢職業繼續，因此在與未來工作的訓練或知識，沒有很大

的關聯性，意味著若學生不打算成為醫檢師，或繼續研究，找

工作不會非常有利。這些都是隱憂但可能也沒有很好的解決方

法，希望有能之人可以為年輕學子開創各種可能性。 

本系目前透過生技產業碩士學位學程提供

業界的實習機會，同時也透過該學程及本

系碩士班之專題演講邀請生技產業的專家

分享更貼近臨床或業界環境趨勢的生活

等。 

已改善 

 

輔導面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

106 大學 "如果跟之前一樣的話 還是覺得進實驗室是必修課程

非常不合理 

  並不是所有人都喜歡走這條路的 選修讓喜歡的人去

就好 多餘的時間還可以去發展其他自己的興趣而不是

一直窩實驗室" 

目前進實驗室學習是本系的特色，會再思考及討論

讓進實驗室學習修正成更多元性的學習。 

已改善 

 

行政面向 

畢業學

年度 
學制 校友意見回饋 回覆內容 執行情形 

110 大學 希望能加強學校交通便利性 目前學校已增開「明德樓↔A7站」及「長庚校區

↔A7站」免費接駁車路線，以增加學校交通之便

利性。 

已改善 

 


